



POBREZA LATINOAMERICANA CON ROSTRO DE MUJER



La secretaria general adjunta de Naciones Unidas y directora ejecutiva de ONU Mujeres, Michelle Bachelet, aseguró que "la pobreza en América Latina tiene cara de mujer y de niño", pese a los avances en equidad de género registrados en varios países de la región. La exmandataria chilena aseguró que las políticas a favor del sector femenino deben ser vistas como un factor del desarrollo y señaló que si se fomentara la plena inclusión económica de la mujer en los sectores rurales, la producción agrícola a nivel mundial crecería entre el 2,5 y el 4 %, lo que permitiría sacar de la pobreza y del hambre a unas 150 millones de personas. (EFE)

VENEZUELA POR ELIMINAR RETARDOS EN JUICIOS

La reforma del Código Orgánico Procesal Penal, aprobada por la Asamblea Nacional de Venezuela, es una herramienta para eliminar las trabas que provocaban retardos en los juicios, dijo la ministra de Servicios Penitenciarios, Iris Varela. Recordó que el código que hasta ahora estuvo vigente fue elaborado durante gobiernos anteriores por funcionarios que viajaron a Europa y copiaron modelos que no se adaptan a las tradiciones y costumbres de Venezuela, por lo cual nunca funcionó y por esa –entre otras razones–, provocó retrasos en muchos juicios. (PL)

APARECE VIVA PERIODISTA DESAPARECIDA EN MÉXICO

La periodista especializada en asuntos policiales, Stephania Rodríguez, del diario Zócalo de Saltillo, estado norteño de Coahuila, apareció con vida después de una semana de haber desaparecido. En una llamada telefónica, la reportera dijo sollozante estar "bien y en un lugar seguro" junto con su hijo, de dos años; pero demandó la ayuda de las autoridades federales. Rodríguez señaló que no se puede comunicar con su familia por "razones de seguridad" y tampoco quiere el apoyo de las autoridades locales. Al parecer teme que estas últimas estén infiltradas por personas ligadas a bandas criminales responsables de su secuestro. (ANSA)

VIETNAM, SEGUNDO PRODUCTOR MUNDIAL DE CAFÉ

Vietnam se reafirmó como el segundo productor mundial de café, después de Brasil, tras elevar en casi un 8 % sus ventas al exterior en los cinco primeros meses del año. En ese periodo, el país exportó 860 mil toneladas del grano que le reportaron 1 800 millones de dólares en ingresos, según el Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural. Estados Unidos y Alemania se mantienen como los principales mercados, seguidos por Bélgica e Indonesia. (PL)

AVISO DE LA EMBAJADA DEL ECUADOR

La embajada del Ecuador, en cumplimiento de las disposiciones legales, convoca a los ciudadanos ecuatorianos por nacimiento y estudiantes residentes en Cuba a inscribirse o actualizar sus datos en el padrón electoral, acudiendo a la Oficina Consular de la embajada, ubicada en calle 7ma. no. 3804 esquina a 40, Miramar, Playa, La Habana, con vistas a las elecciones generales del 2013. Deberán portar su cédula de ciudadanía, de identidad o pasaporte. La embajada atenderá cualquier inquietud mediante los teléfonos 204 2034; 208 2868 ext. 103.



Comienza Cumbre de los Pueblos, alternativa a Río+20

RÍO DE JANEIRO, 15 de junio.—La Cumbre de los Pueblos, alternativa a la Conferencia de Naciones Unidas sobre Desarrollo Sustentable Río+20, comenzó este viernes con la denuncia, por parte de los movimientos sociales, de que las causas reales del deterioro ambiental y socioeconómico siguen sin ser atacadas.

Los organizadores del foro critican, en particular, la llamada "economía verde" y aseguran que bajo ese nombre engañoso se anuncian nuevas formas de contaminación y destrucción ambiental, así como nuevas olas de privatización, monopolización y expulsión desde "nuestras tierras".

Al respecto, Larissa Parker, una de las coordinadoras de la Cumbre de los Pueblos, declaró a EFE que "ya se constató que la economía verde que propone la ONU es un fracaso e incluso una causa de la crisis alimentaria de estos días".

Parker afirmó que ese concepto, uno de los principales que se debaten en la Río+20, tiene una fuerte influencia del sector corporativo que "quiere poner precio a los bienes comunes inalienables e inapropiables como el agua y los bosques".

"Las alternativas que propone la Cumbre son temas en los que los movimientos sociales ya vienen trabajando hace mucho tiempo pero a los que desafortunadamente no se les presta atención", agregó la activista brasileña.

La Cumbre de los Pueblos quiere transformar Río+20 en un momento de oportunidad para hacer frente a los graves problemas que enfrenta la humanidad y demostrar el poder político del pueblo organizado.

Por otra parte, PL informó que el secretario ejecutivo de la delegación brasileña a la Río+20, Luiz Figueiredo, anunció que Brasil asumirá este sábado la conducción de las negociaciones para tratar de lograr el consenso sobre el documento final de la conferencia.

"Vamos a imprimirla una dinámica diferente a las negociaciones ya que estamos en la fase final. No es más el momento de colocar el texto en la pantalla y cambiar verbos", apuntó en conferencia de prensa Figueiredo, quien adelantó que el objetivo es concluir la aprobación del documento a más tardar el próximo día 19.

FMI reclama a España medidas urgentes para controlar déficit

MADRID, 15 de junio.—El Fondo Monetario Internacional (FMI) exigió a España con carácter urgente que recorte los sueldos de los empleados públicos y aumente el Impuesto al Valor Agregado (IVA), con el objetivo de compensar la incertidumbre sobre la reducción de su déficit público.

El organismo internacional también reclamó al Gobierno que acelere las privatizaciones de las empresas públicas que permanecen en su poder, informa Europa Press.

El País destaca que el FMI, en su informe anual sobre la nación ibérica, considera que "las perspectivas de España son muy difíciles".

"La economía se encuentra en medio de una recesión sin precedentes, con el desempleo en niveles inaceptables, la deuda pública en rápido crecimiento y necesidades de recapitalización en segmentos del sector financiero", añade el texto.

DEUDA PÚBLICA EN MÁXIMO HISTÓRICO

Este mismo viernes el Banco de España publicó los datos más recientes sobre la deuda pública del país, que alcanzó el 72,1 % del Producto Interno Bruto (PIB) en el primer trimestre del presente año, una cifra muy por encima de lo establecido por la Unión Europea.

PL indica que los 774 mil 549 millones de euros que adeuda hoy la nación ibérica son el monto más alto de toda la serie histórica, que comenzó en 1995, a pesar de que no se incluye el impacto del préstamo de 100 mil millones de euros solicitado recientemente al Eurogrupo.

EE.UU. supera cifra histórica de exportación de armamento

WASHINGTON, 15 de junio.—El subsecretario de Estado para Asuntos políticos-militares, Andrew Shapiro, aseguró que las ventas de armas siguen siendo un excelente negocio para Estados Unidos, tanto que, en lo que va del año fiscal, han superado la cifra récord de 50 mil millones de dólares, lo que se traduce en un aumento del 70 % con respecto a igual periodo anterior.

"Hoy puedo confirmar que se trata de un año récord para las exportaciones de armamento. Ya hemos superado los 50 mil millones de dólares en ventas en el año fiscal 2012. Esto es, al menos 20 mil millones más que el año

pasado", dijo Shapiro a la prensa, según Russia Today.

Pero eso no es todo, "para que finalice el año fiscal en curso queda más de un trimestre", lo que "permitirá superar las cifras" alcanzadas hasta ahora, señaló.

"Evidentemente, la venta a Arabia Saudita fue muy significativa", explicó el experto al referirse al acuerdo de 29 mil 400 millones de dólares, que incluía 84 cazas F-15SA construidos por Boeing, informó AFP.

Las cifras también incluyen la venta del Joint Strike Fighter (F-35 Lightning II) a Japón, por unos diez mil millones de dólares, añadió Shapiro.



El nuevo F-35 Joint Strike Fighter es una de las estrellas del arsenal estadounidense. FOTO: AP

Frente POLISARIO denuncia obstrucción de Marruecos a esfuerzos mediadores de la ONU

NACIONES UNIDAS, 15 de junio.—El Frente POLISARIO denunció hoy ante el Comité de Descolonización de la ONU la obstrucción de Marruecos a los esfuerzos mediadores del organismo internacional, debido a la petición de Rabat para que Naciones Unidas retire al enviado especial para el Sahara Occidental, Christopher Ross.

"Estamos otra vez ante una nueva y altamente peligrosa obstrucción a los esfuerzos de la ONU por poner fin a este último problema colonial africano en la agenda del comité", dijo el representante de la organización saharaui ante Naciones Unidas, Ahmed Bujari, durante su intervención, según EFE.

Bujari, quien volvió a defender el derecho de los saharauis a ejercer la auto-

determinación en un plebiscito en el que la independencia sea una opción, tildó de "poco seria y poco responsable" la exigencia marroquí de que el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, sustituya a Ross por otro mediador.

Marruecos pidió en mayo oficialmente a la ONU la retirada de Ross alegando que no ha conseguido "ningún avance verdadero" en el proceso de negociaciones, según dijo entonces en Rabat el ministro de Comunicación, Mustafa Jalfi.

La postura saharaui recibió el respaldo de los representantes de Sudáfrica, que intervino por primera vez en el Comité para esta causa, Venezuela, Nicaragua, Cuba y Ecuador, mientras que España no participó.

Donaciones secretas inundan campaña electoral norteamericana

WASHINGTON, 15 de junio.—La campaña electoral en Estados Unidos está plagada de donaciones secretas que sobrepasan los cálculos de analistas sobre el excesivo poder del dinero en la política nacional.

Los estadounidenses nunca sabrán la verdad al respecto, porque solo los partidos conocen a ciencia cierta de dónde proviene la mayoría de los aportes, señaló hoy un comentario del periódico The Washington Post, al resaltar el daño que esto ocasiona a la democracia del país.

Según el diario, quienes argumentan que el uso excesivo de los medios de difusión es una muestra de la libertad de expresión, tendrán que explicar cómo es posible que algunas fuerzas políticas puedan comprar más tiempo de transmisión y establecer los términos del debate, refiere PL.

The Washington Post citó a los magnates petroleros de Texas, los ejecutivos de Wall Street y a los dueños de grandes casinos en Las Vegas como los principales contribuyentes, cuyos fondos son mayormente para el Partido Republicano.